Chaque jeudi, c'est la Balade des petits chevaliers

Il est 9 h 30, jeudi, le soleil est au rendez-vous et les dixhuit enfants qui se sont inscrits dans le cadre d'Activ'été pour la Balade des petits chevaliers, sont prêts à prendre le départ pour une visite de Montbrison et de son patrimoine. Ils sont guidés par les représentants de l'association Les Amis de la Colline du Calvaire. Une fois le tabard (vêtement de l'époque médiévale) enfilé, carnet en main pour répondre à quelques questions, le passage dans une autre époque peut commencer. Direction le Calvaire, lieu ou jadis, au Xº siècle se dressait un petit château fort avec un donjon qui offrait une vue à 360° sur la ville. L'évocation du méchant Baron des Adrets laisse sans voix les futurs petits chevaliers, Tristan et Mathéo en retiendront l'essentiel même si la conclusion prend des raccourcis inattendus: « C'est un vilain bonhomme qui a volé le château et pour le punir le donjon a pris feu. » Les enfants ont leur propre déduction qui est tou-



Les enfants, habillés du tabard, commencent la visite par la colline du Calvaire qui domine la ville. Photo Progrès/Maryline TODESCO

te proche de la réalité puisque les hommes, à l'époque y ont vu la justice divine.

Couvent, prison puis école de musique

Passage par la tour de la barrière, vestige du château et direction le couvent des Visitendines qui deviendra la prison et abrite aujourd'hui l'école de musique. Retour en 2020, de nombreux petits visiteurs connaissent l'endroit « Moi ici j'apprends le piano », « Moi le violon » pour un autre c'est le chant...

Le parvis de la chapelle des Pénitents offre un petit moment de pose pour le groupe, le temps de se désaltérer et d'apprendre les bribes de son histoire, et hop c'est reparti. On passe au-dessus du cours d'eau qui traverse la ville, question : comment s'appelle-t-il? La réponse arrive d'une seule voix « le Vizézy ». Sensibilisés au fait de rentrer dans un lieu de culte, les en-

Les enfants sont adoubés Petit Chevalier

«Le but de ces visites est d'amener les plus jeunes vers la connaissance, le respect et l'entretien de notre patrimoine », explique Henriette Esteve, présidente de l'association, les Amis de la Colline du Calvaire. Pendant la balade, les enfants répondent à un petit questionnaire et après avoir accepté la charte, ils sont adoubés « Petits chevaliers ». Axel est ravi de sa visite et pas



L'adoubement a lieu sur les marches de l'ancien tribunal. Photo Progrès/M. TODESCO

peu fier de son grade de Petit Chevalier « Je connaissais déjà tout, sauf l'endroit avec les croix (calvaire) mais j'ai appris un peu plus sur l'histoire et j'ai répondu tout juste aux questions. »

fants, dans un silence religieux, parcourent la cathédrale Notre-Dame, découvrent ébahi le tombeau de Guy IV et la première pierre posée par son fils Guy V.

Mais Annie, le maître du temps, est là pour rappeler que les heures passent et qu'il faut rentrer non sans avoir admiré au passage les fenêtres à meneaux et les maisons à colombages de la rue Martin Bernard.

De notre correspondante Maryline TODESCO

Prochaines Balade : 30 juillet, 6, 13 et 18 août. Inscription en mairie.